
裁判員等経験者の方から，裁判員裁判
手続の分かりやすさや評議の感想，参
加する上での負担や守秘義務の負担な
どについてご意見・ご感想をいただき
ました。

●１番さん（議事録２９頁より）
なかなか通常ではあり得ない経験をさせ
ていただいて，勉強になることもたくさ
んあるので，経験しないよりも，経験で
きるなら，経験した方が人生の中のプラ
スにはなるかなとは思いました。

●２番さん（議事録２３・２４頁より）
評議を進めていくうちに，裁判員と補充
裁判員に何かしらの連帯感ができるよう
なぐらいの雰囲気ができあがり，非常に
活発な意見が言えたと思っています。

●４番さん（議事録２１頁より）
評議では，裁判長と２名の裁判官が，最
初から説明していって，その都度，思っ
たことを発言してくれたらいいのでとい
うことで，（中略）意見を素直に発言で
きる雰囲気を作ってくれていましたので，
それは自分の意見が言いやすかったので，
雰囲気はよかったです。

●３番さん（議事録５頁より）
一つ一つ詳しく説明していただいたり，
検察官とかの資料にも触れて，だいぶ慣
れてきて，最後は判決の一員に加われて，
結審できたことに対して，いい経験がで
きたと思います。

●５番さん（議事録６頁より）
私は，裁判のこととか，知識が全くゼロで，
正直，事前勉強もせずに行きましたが，知識
がない自分でも，裁判長や裁判官の方が裁判
の仕組みを一から教えてくださって，また，
裁判の日も，検察官や弁護人の方も僕らが分
かりやすい形でしゃべってくれていたんで，
知識がない私でも理解することができました。

●６番さん（議事録１０頁より）
（検察官・弁護人の冒頭陳述について）紙で
用意していただけているのだなというのに
びっくりしました。全く流れも分からなかっ
たので，それを見ながら置きながらやったの
で，すごくそれは分かりやすかったと思いま
す。それと，人物像が図で示されていたりと
か，時系列を図で示してくれていて，何が
あったのかというイメージが抱きやすかった
と思います。

経験者の皆様
の

ご意見・ご感想


